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香港生產力促進局一直致力推動新型工業

化，協助傳統行業升級轉型，利用先進科技

配合可持續發展理念，在產業價值鏈中創優

增值。生產力局近日與紹榮鋼鐵簽署合作研

發協議，為傳統建造業的升級轉型新發展格

局打下扎實的基礎，協助本地鋼筋供應商提

高產能，滿足大灣區及內地市場需要。

◆香港文匯報記者 黎梓田

香港文匯報訊（記者 黎梓田）互
聯網科技迎來大規模轉變，隨着
Web3應用陸續落地，本港發展商着
力加強相關應用技術發展。新世界發
展昨日宣布，與內地的印力集團簽署
合作備忘錄，合作發展 PropTech
（地產科技），為粵港澳大灣區首度
有內地及香港發展商合作的 Prop-
Tech發展。新世界和印力將優先採
用雙方的PropTech產品服務，結合
雙方優勢，提供一站式PropTech整
合方案，開拓新業務市場。

優先採用對方產品服務
是次合作備忘錄，由新世界發展科技

及變革總監冼君行與印力集團首席技術
官兼印嘉商用科技總經理陳俊佈簽署。
據備忘錄內容，新世界旗下廣州新合創
科技有限公司，將與印力旗下印嘉商用
科技（深圳）有限公司成立專責小組，
將整合及共同研發一站式地產科技方
案，優先採用對方產品和服務，為雙方
項目帶來增值，同時藉 PropTech研究
推動可持續發展。
新世界和印力近年致力發展Prop-

Tech，如新世界曾全港首創一站式區
塊鏈置業平台，亦創立有區塊鏈支援
的建築供應鏈融資平台，多間建築服
務供應商和銀行均參與其中，另外還
有最新人工智能綠色能源優化方案

等。印力則自2019年打造「摩嘉數
碼」解決方案，為商業地產營運商提
供覆蓋投資、建築、籌備到營運的一
站式數碼解決方案，目前已為包括萬
科在內的企業，服務逾200多個項
目。
冼君行表示，透過今次合作，集團
可把研發的PropTech產品及服務，
提供予集團以外的企業使用，開拓全
新的市場，正是集團輕資產發展的重
要一步。陳俊佈則指，當前行業進入
存量時代，經營性物業進入精細化運
營的新階段，大數據、人工智能尤其
近期備受矚目的AIGC（人工智能生
成內容）等新技術為行業帶來新挑
戰、新的解題思路。集團和新世界簽
定合作備忘錄，希望可以強強聯手優
勢互補，共同探索行業的科技應用。

產力局新製鋼技術
助港軋鋼廠拓大灣區

香港文匯報訊（記者 岑健樂）電
視廣播（0511）最新宣布與大正創投
簽訂商業顧問協議。根據協議，大正
創投將為公司提供與商業夥伴建立長
期戰略關係和合作的建議，透過公司
的電視和數碼媒體網絡提高合作夥伴
之市場佔有率。
電視廣播企業發展主管及署理財務

總裁李福來表示，TVB期待與大正

創投合作，與品牌擁有者和企業建立
新的合作夥伴關係，將他們的故事帶
給廣大的觀眾。大正創投創辦人兼董
事總經理陳惠仁則表示，隨着TVB
在數碼時代重塑其多元化平台和渠
道，公司看到巨大機遇可加強TVB
與香港和區域商業社區之間的聯繫，
很高興能成為TVB在這新時代發展
的一份子。

紹榮鋼鐵留意到國家正加快發展大灣
區，區內基建項目發展蓬勃，預期更

多基建項目會陸續落成，對鋼材需求殷切，
遂委託生產力局協助研發「鋼材熱軋提質技
術」，目標以先進科技生產符合區內標準的
鋼材，同時提升產能，為開拓打入大灣區內
地市場作好準備。

控制微觀結構變化製高強度鋼材
生產力局指，要打入大灣區內地市場，鋼
材於強度方面必須符合區內標準。如要改變
鋼材強度，傳統上需要在原料內混入成本較
貴的材料，以加強其機械性能，但高昂成本
曾令紹榮鋼鐵卻步。「鋼材熱軋提質技術」

的突破正滿足相關需要，透過科學原理控制
材料的微觀結構變化，製造出符合區內標準
及成本效益的高強度鋼材，增強紹榮鋼鐵的
競爭優勢。
生產力局首席數碼總監黎少斌表示，生產

力局的專業團隊細心了解紹榮鋼鐵為開拓其
他市場要求的需要，明白建造業界對高質量
產品及先進技術的追求，提供全面的技術支
援助紹榮鋼鐵開發產品質素符合其目標市場
要求及具成本效益的標準新鋼材。生產力局
盼此項目能成為同業的借鏡，為推動建造業
智能化及邁向高增值發展有示範作用。
紹榮鋼鐵常務董事龐心怡表示，大灣區未
來發展需要大量建築鋼材，以往公司除香港

及內地地域限制外，成本跟技術亦是考慮因
素。生產力局為公司提供適切的技術支援，
開發這項「鋼材熱軋提質技術」，將有助創
造更多元化的產品，是公司在未來拓展大灣
區業務的重要一步。

智能製造度身訂製新鋼材
生產力局為紹榮鋼鐵提供全面的支援，涵蓋

多個技術領域，包括材料科學、工藝研發、機
器設計，以及智能製造，有效針對其目標市場
調整所需標準，度身訂製新鋼材。是次研發充
分展現傳統鋼筋供應商如何利用先進技術融入
建造業，實現智能化生產，為建造業創優增
值，讓香港傳統建造業品牌發光發亮。

香港文匯報訊 恒生銀行為利奧紙品提
供創新的綠色應收賬款融資方案，並由香港
出口信用保險局提供出口信用保險，以鼓勵
發展可持續貿易供應鏈。此項綠色融資安排
為香港首宗，為可持續金融發展開創新局
面。
是項融資將用於利奧紙品採購獲 FSC

（Forestry Stewardship Council ）認證的原
材料，以支持利奧紙品減低碳排放與發展可
持續供應鏈網絡。

利奧紙品成首宗個案
信保局總監趙民忠表示，今次信保局夥拍

恒生推出的首筆綠色出口信用保險，是項全

新的ESG（環境、社會及管治）舉措，建基
於利奧紙品積極在出口貿易供應鏈中注入綠
色元素，有助低碳減排。局方在為綠色出口
貿易提供出口信用保險保障之餘，減省相關
貿易出口的保費，期望為實踐減碳和其他環
保目標，推動可持續發展和創造低碳未來作
出貢獻。

信保局夥恒生推綠色出口信保

新世界夥印力
拓PropTech攻大灣區

TVB與大正創投簽顧問協議
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香港跆拳道代表成員在2022台北主席盃跆拳道錦標賽、
新加坡第八屆大道跆拳道公開賽、2023美國公開跆拳

道錦標賽，分別在以上三項大賽中榮獲佳績，香港跆拳道
協會於當日頒獎嘉許得獎健兒以示鼓勵。
程民駿致辭表示，該會一向致力發展這項世界性的武術

體育運動，是唯一被特區政府認可資助的跆拳道專項體育
組織。香港跆拳道代表隊及教練團隊克服重重困難，努力
完善配套訓練，為賽事做足萬全準備，在海外賽事中成功
爭勝，他感謝健兒獲得如此佳績，有賴各個訓練組成員的
悉心栽培。
程萬琦致辭表示，香港跆拳道協會1967年成立，至今已

有50多年歷史。一直以來，除了得到各執行委員會及技術
委員會成員的鼎力支持，推動運動發展，亦有賴全體成員
背後的不懈努力，為協會舉辦的各項活動做足萬全準備和
後勤協助，及與政府部門保持良好合作關係，以爭取資源
有利體育事務發展。

日前，香港跆拳道協會已假香港九龍公園體育館舉辦了
第27屆亞洲城市跆拳道錦標賽，共邀請21隊比賽隊伍來自
中國、中華台北、中國香港、中國澳門、尼泊爾、新加
坡，共86場賽事。當日，香港隊成績共獲得冠軍37個、亞
軍24個、季軍22個的佳績。
康樂及文化事務署高級康樂事務經理（體育資助）封翰

華，香港跆拳道協會會長程民駿、副會長李柏成、總幹事
祁偉鳴、副主席暨技術委員會總監胡樹強為頒獎嘉賓，程
民駿表示，這是該會第27年舉辦是項錦標賽，他衷心感謝
文化體育及旅遊局（藝術及體育發展基金）和康樂及文化
事務署多年對該會的鼎力支持，舉辦課程及國際性賽事活
動等，讓優秀運動員代表中國香港參加世界性賽事。

海外潮人企業家協會第11屆會董就職典
禮日前隆重舉行。保安局局長鄧炳強、民
政及青年事務局局長麥美娟、全國人大代
表陳振彬、全國政協常委高永文、潮州市
政協主席李堯坤、警務處處長蕭澤頤、中
聯辦九龍工作部副部長郭長勇、揭陽市委
統戰部副部長林少光、商務及經濟發展局
副局長陳百里及各潮屬社團首長蒞臨出席
主禮。麥美娟致祝賀辭，鄧炳強進行監誓
儀式。典禮冠蓋雲集，在全場見證下，該
會主席張敬川與全體會董會成員接過選任

狀後正式履職。
張敬川致辭表示，22年來有賴歷任主

席、同仁及各界友好支持，會務順利發
展，對此致以衷心的感謝和崇高的敬
意。
該會出席的首長還有：副主席周厚立、
林淑怡、蔡思聰、楊玳詩、馬僑生、陳香
蓮、張俊勇、馬桂傑及黃進達，聯席會長
劉坤銘、方平、鄭敬凱、蔡少偉及陳育
明，秘書長林月萍、副秘書長陳志豪及方
遜，司庫黄仰芳等。

日前，東莞市外商投資企業協會第七屆監事會、第九屆理事
會就職典禮暨30周年慶典圓滿舉行。東莞市人大常委會黨組書
記、主任駱招群，中聯辦廣東聯絡部主任范克勝，香港駐粵辦
主任蘇惠思，廣東省委統戰部二級巡視員黄石松，東莞市委常
委、統戰部部長陳志偉，東莞市政協黨組成員万卓培，東莞理
工學院黨委副書記李忠紅，全國政協常委、香港東莞社團總會
主席譚錦球，香港貿易發展局廣州代表處華南首席代表黃天偉
等省、市、友好單位有關領導，以及廣東黃埔報關協會，美
國、加拿大、泰國、西班牙、古巴、烏克蘭、白俄羅斯等國家
駐廣州總領事館和商會，東莞外商協會及35個分會監理事、會
員代表等社會各界嘉賓近800人出席盛典。
日前，由東莞外商協會牽頭會員企業、香港周大福企業集團

旗下長虹發展（集團）有限公司聯合打造的「東莞香港中心」
項目，在東莞CBD（東莞國際商務區）成功舉行了奠基儀式，
近160人出席此次儀式。該專案總投資約30億元，建成後將重
點引進香港的生產性高端服務業入駐，推動在莞港資企業轉型
升級，更好地推動莞港合作，創新外資利用新模式新業態，補
齊東莞生產性服務業的短板。
駱招群在就職典禮上表示，東莞市委市政府高度重視外商的
發展。在東莞的建設和發展過程中，廣大外商外企作出了不可
磨滅的重要貢獻。廣大外商身上獨特的精神氣質和能力素養，

是東莞這座城市的驕傲和寶貴財富。
蘇惠思表示，香港一直是東莞最大的外商投資來源地，佔全

市外資企業超過五成半。特別是最近東莞市政府和香港機管局
簽署合作協定，以「海空貨物聯運」模式創新方式處理大灣區
國際貨品物流運輸，這正是香港和東莞優勢互補體現。
連漢森致辭表示，當前是國家整體經濟復蘇的大好時機，高
品質發展為東莞營商培育更肥沃的土壤，製造業當家為企業在
東莞投資帶來無限前景，粵港澳大灣區的深度融合亦為企業家
施展才能提供更大的舞台。

海外潮人企業家協會就職典禮舉行 東莞市外商投資企業協會監理事會就職典禮暨30周年慶典舉行

◆主禮嘉賓與東莞外商協會新一屆監理事成員合影留念。
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香港跆拳道協會慶祝成立56周年 嘉許香港代表隊成員
香港跆拳道協會日前假尖東港晶軒舉行慶祝56周年紀念及春茗，並嘉許多名於2022

年度海內外比賽獲得佳績的香港跆拳道代表隊成員。該會首席永遠名譽會長程萬琦、會

長程民駿、副會長李柏成、主席石恒聰、總幹事祁偉鳴、副主席暨技術委員會總監胡樹

強及廣東省跆拳道協會副秘書長伍健新出席活動，與跆拳道健兒分享喜悅。

◆香港跆拳道協會慶祝成立56周年，嘉
許香港代表隊成員。

◆香港跆拳道協會慶祝56周年紀念及春茗，該會首長與香港跆拳道代表隊成員合照。

◀紹榮鋼鐵要打入大灣區內
地市場，鋼材強度必須符合
區內標準。

▼生產力局首席數碼總監黎
少斌（前排左）與紹榮鋼鐵
常務董事龐心怡（前排右）
簽署合作研發協議。

◆新世界發展冼君行(左)與印力集團
陳俊佈簽署合作備忘錄。


